





Los cantantes de Parish y la compañía de Sánchez de León, por rivalizar con la del coliseo de la calle del Príncipe en la misión de atraer al público.

Se nos olvidaba comunicar a nuestros lectores una nueva desagradable: el antiguo teatro circo de Rivas, hoy teatro del Príncipe Alfonso, donde tanto dinero y tantos aplausos ganó Arderius, el célebre importador de los bufos, lo están derribando, no por que el edificio se halle en estado ruinoso, sino porque la mayor parte del tiempo está cerrado.

Todo tiene su época y con ella muere. El Príncipe Alfonso, se vió agasajado por todas las clases de la sociedad en dos épocas: cuando Arderius, con sus suripantadas, lo hacía rebotar en atractivos, y cuando Cereceda, con su femenina banda de cornetas, ofrecía en él una verdadera novedad.

Como una tercera época no asoma por ninguna parte, el dueño de él se ha decidido a derribarlo; privando con ello a Madrid de su teatro más grande y más hermoso.

MIRELA.

# ALICANTE

En el último balance verificado por el Banco de España, ha resultado el aumento siguiente:

Plata, 2.031.297 pesetas.  
Billetes, 7.764.125 id.

Ha dado a luz un hermoso niño, la señora de nuestro particular amigo D. Manuel Martínez Romero.

Reciban los felices padres nuestra enhorabuena.

En el acreditado y favorecido establecimiento de novedades, que la señora sucesora de Antonio B. Solbes, tiene establecido en la calle de Labradores, núm. 8 y San Pascual, 2 y 4, se han recibido de París, Lyon, Barmen, Annaberg y Viena, las últimas novedades para la presente temporada de invierno, por lo que recomendamos a las señoras visiten esta casa, en la seguridad que encontrarán cuanto la caprichosa moda inventa en adornos para trajes y sombreros.

Nota.—Guantes cabretilla de las mejores fábricas, lisos, 3 botones a 1'00 pesetas y bordados, 3 id. a 2'25 id. par.

En el ministerio de Marina se ha terminado una relación de los barcos de todos los tamaños que actualmente posee España, especificando los puertos en donde se hallan fondeados.

Según esta relación, que Jannos Ito barcos.

Del 15 al 20 del actual, llegará al puerto de Cartagena, procedente de la gran Antilla, un vapor trasatlántico, conduciendo a batallón de Infantería de Marina, que participó en Cuba, se organizó en este Departamento.

Hemos tenido el gusto de estrechar la mano de nuestro estimado amigo y compatriota, el joven e ilustrado periodista de Novelda, D. Eduardo Peiró.

Reciba sinceramente nuestro más cumplido saludo de bienvenida.

Don Francisco de S. Maisonave y Cutay, director del Sindicato de Riegos de la huerta de Alicante.

Hace saber: Que desde el día 9 al 26 de actual, se entregarán en las oficinas de esta Dirección, los albañales para la tarde 16ª (11.ª de invierno) del corriente año; teniendo presente: que, los interesados que no comparezcan a recoger dichos albañales durante el plazo que se ha señalado, quedarán sujetos a lo que se preceptúa en el artículo 27 del Reglamento para el aprovechamiento de las aguas de 30 de abril de 1849.

Alicante 7 de noviembre de 1898.—El director, F. de S. Maisonave.

Procedentes de una acreditada dehesa de Alberique, han llegado a esta capital los doce caballos adquiridos por el ayuntamiento con destino a la sección montada del cuerpo de la guardia municipal.

Dichos animales han sido alojados en las cuadras que provisionalmente se han instalado en el local, situado frente a la Plaza de Toros, lindante con el paseo de Campomar, donde antes se hallaba establecido el Parque de bomberos, y que temporalmente ocupará la expresada sección del cuerpo indicado, hasta tanto sea contratado un nuevo local a propósito para establecer la casa cuartel.

También han llegado hoy, las doce tercerolas Remington y los revolvers Shmit, comprados por la mencionada corporación para dotar a los individuos del cuerpo antes aludido.

El miércoles próximo, a las cuatro y media de la tarde se girará la visita de inspección que previene las Ordenanzas del ramo, a la farmacia establecida en la calle Mayor, números 23 y 25, adquirida por el licenciado D. Federico Gomiz Mora, a quien se le vendió el anterior propietario don Juan Rodríguez.

La comisión designada por el señor Alcalde para efectuar el expresado acto la componen el subdelegado de Farmacia don

...román, el veterinario D. José Ferrer Sarrío y el teniente alcalde D. José Sánchez Santana.

Con objeto de resolver asuntos pendientes han sido convocados para la una de la tarde del día de mañana, las comisiones municipales de Ornato Policía Urbana y Hacienda.

Dentro de esta misma semana se procederá, por varias brigadas de operarios del Excmo. Ayuntamiento, a la renovación del pavimento de las calles de Calatrava y duque de Zaragoza, de cuyo lamentable estado de abandono tantas veces nos hemos ocupado.

Esta urgentísima y conveniente mejora, podremos en breve verla realizada, gracias al gran interés que en ello ha desplegado nuestro digno alcalde Sr. Gadea, atendiendo las justas indicaciones que sobre el particular hicimos.

Al efecto, la primera autoridad local, para verificar la obra en cuestión y a fin de que esta reúna las mejores condiciones de solidez y duración, ha comprado a una importante casa de Bilbao, el asfalto necesario y conveniente, y habiéndose recibido hoy dicho material, ha dado las órdenes oportunas para que en el plazo más breve den comienzo los trabajos.

Nuestro aplauso más espontáneo al señor Gadea.

La compañía ecuestre y acrobática que ayer tarde debuto en nuestra Plaza de Toros, fué muy bien recibida del público alicantino.

Todos los artistas fueron aplaudidos en los diferentes y arriesgados trabajos que ejecutaron.

El sin rival tirador español Sr. Condesniti, causó verdadera admiración entre los buenos aficionados a esta clase de "sport".

Para la próxima función prepara este señor variedad de ejercicios de tiro y entre ellos uno monstruo, disparando de una parte de la plaza a otra, desde lo alto de los balcones, siendo el blanco de un diámetro aproximado a unos dos centímetros cuadrados.

En el Colegio Pericial Mercantil

Como oportunamente anunciamos, ayer tarde a las tres se reunieron en junta general ordinaria y en el local que ocupa la Escuela Normal de Maestros, los individuos que componen el Colegio pericial mercantil de Alicante, con objeto de proceder a la renovación de las dos terceras partes de la junta directiva.

Abierta la sesión, el secretario del Colegio, señor Arnaez, dió lectura al acta de la anterior, que fué aprobada.

El señor Presidente manifestó a la Junta general que, como quiera que ahora es cuando verdaderamente empieza la vida del Colegio, debe haber nuevos elementos formando la junta directiva, por crear que los que la forman están cansados, y en vista de esto, la junta directiva presentó la dimisión.

El señor Alberola hizo uso de la palabra y con brillantes frases dijo que, a su juicio no debía presentar la dimisión nadie, que debía continuar la misma, por ser la que hasta hoy ha conseguido lo que se creía imposible, porque con entusiasmo y celo ha sabido salvar los escollos y luchar con grandísimos inconvenientes, para colocar al colegio pericial mercantil a la altura que hoy se halla.

La opinión del Sr. Alberola es apoyada por varios señores colegiados, pero como quiera que el señor presidente insistiera en presentar la dimisión el señor Alberola pide se cumpla lo que dispone el art. 23 del reglamento y que luego se procederá a la discusión, por tener que verificarse el sorteo de las tres cuartas partes de dicha junta, que se ha de renovar. En consecuencia de insistir los Sres. Villa, Llopiz y otros señores colegiados en lo propuesto por el Sr. Alberola, se proceda al sorteo de los señores de la junta que han de salir, para lo cual se insaculan los nombres de los señores de la misma para proceder al sorteo, acordando este por resultado, que se han de residir los cargos de presidente, vicepresidente, secretario primero, tesorero, contador y tres vocales.

Con motivo de proceder a la votación de la formación de las candidaturas, se suspende la sesión por algunos minutos.

Reanudada ésta, se procedió a la votación secreta de los cargos antes mencionados.

Presidente, D. Amado Alberola. Vicepresidente, D. Eloy Martínez. Secretario primero, D. Emilio Villa Durban.

Tesorero, D. Fernando Lopez Lopez. Contador, D. José María Nuñez Jover. Vocales, D. Carlos Llopiz Reynel, D. Julio Muñoz de Ciria y D. Antonio Ramos.

Terminada ésta, el Sr. Alberola manifestó a los señores colegiados, que había sido elegido para desempeñar un cargo que estaba muy bien encomendado al Sr. Doctores, pero que aun cuando por los mas ardientes deseos y siendo entusiasta por la carrera, haría todo cuanto de su parte pudiera, para que la olvidada clase de Peritos y Profesores Mercantiles, llegase a ser lo que en realidad está llamada a ser y que procurará cumplir, cual se merecen sus dignos compañeros, a quienes dá las gra

parte de las mismas pidiendo se conceda un voto de gracias a la junta saliente.

Los señores Villa y Nuñez Jover manifestan a la junta general el que seguramente no desempeñaran los cargos tan bien como lo han venido haciendo, pero que haran cuantos esfuerzos puedan con objeto de desempeñar su cometido lo mejor posible y que están animados de los mayores deseos, con objeto de beneficiar cuanto se pueda a los Peritos Profesores Mercantiles colegiados, pidiendo también se conceda un voto de gracias a la junta saliente por el entusiasmo y celo que han demostrado tener en beneficio de los colegiados, dando las mas cumplidas gracias a los señores socios por la distinción que les han dispensado.

Hace uso de la palabra el Sr. Lopez Lopez para dar las gracias a sus compañeros por la confianza que sinceramente le habian dispensado y releyéndolo, propone un voto de gracias por la junta saliente.

El Sr. Domínguez, da a conocer a los señores colegiados que a causa de una indisposición del señor tesorero, no puede presentar las cuentas al Colegio y que se hará en próxima sesión.

Añade dicho señor, que la nueva junta pase a tomar posesión de sus respectivos cargos, con cuyo motivo se origina una ligera discusión en la que toman parte los señores Alberola, Arnaez, Bellido (J. Joaquín), Villa y Llopiz, por no poder tomar posesión la nueva junta hasta tanto no se le hallase presente algunos señores elegidos, después de un ligero debate queda turnada la discusión, proponiendo se cite a Junta General para el domingo 13 de los corrientes, con objeto de la aprobación de las cuentas y toma de posesión de la nueva junta directiva.

El señor presidente indicó si tenían algo que manifestar los señores socios, y no habiendo más asuntos de que tratar, se levantó la sesión.

Todos los colegiados han visto con gusto los grandes trabajos llevados a efecto por la junta, merced a la gran iniciativa por parte de los Sres. Domínguez y Arnaez especialmente, secundados por los esfuerzos de los Sres. Bellido, Lopez y Jover, que puede decirse han sido los que mas han contribuido a que el colegio sea hoy corporación oficial y haya adquirido la importancia que tiene.

J. N.

## TRIBUNALES

### Causa por homicidio

Esta mañana ha dado comienzo en la sección primera de esta Audiencia y ante el tribunal del Jurado, la causa procedente del juzgado de Alicante, contra José Riera por el supuesto delito de homicidio, perpetrado en la persona de Manuel Asensi.

#### El hecho

El día 9 de diciembre del año último a las ocho de su mañana se hallaba el vendedor de dátiles Manuel Asensi en su puesto de la calle de Malta y según parece algunos jóvenes, entre los que se encontraba el procesado, le gastaron la broma de esconderle una cesta de dátiles y una resma de papel de envolver. El Asensi se dirigió al Riera pidiéndole la cesta y el papel, dirigiéndole al mismo tiempo algunos improperios, a los que éste contestó con otros; entonces el interfecto le dió un bofetón y el procesado le repitió dando un tremendo bofetazo que le ocasionaron contusiones que el produjeron la muerte dos días después del día de autos.

Después de leídas por el secretario, las conclusiones provisionales, fué interrogado el procesado.

#### José Riera

A las preguntas del señor Fiscal, dice que no tenía nign resentimiento con Manuel Asensi, que éste le insultó y al contestarle recibió un bofetón y que al impedir que de nuevo le pegase, lo separó con tan mala suerte que cayó al suelo, produciéndose contusiones que por lo avanzada de su edad y lo achacoso que estaba, le ocasionaron la muerte.

Después declara María Torres, viuda del interfecto, la cual manifiesta que su marido le dijo que había sido el Riera el que le había dado el porrazo, que no llamó al mélico porque creyó que no era grava la cosa y que después llamó a un curandero llamado Vicente Cano, el que le recetó una pilsna, que murió su esposo al día siguiente y que hasta última hora conservó el conocimiento.

Aparecen luego los testigos Francisco Quintar, yerno del muerto, que dice no vió nada y solo supo por su suegro lo que pasó; Francisco Montaner, que dice no vió nada; Federico Lopez, que tampoco presenció el hecho y varios testigos mas que nada nuevo aportan al juicio.

Los médicos aportados por la defensa, declaran que no pueden precisar si la muerte del Manuel Asensi, fué ocasionada por el porrazo que el Riera dió aquel, pero que no pueden negarlo en absoluto, suspendiéndose con esto la vista hasta las cinco de esta tarde, que empezará los informes del ministerio fiscal y la defensa.

Mañana daremos detalles de estos y del veredicto.

## Teatro Principal

### "El Lujo."

El público sigue favoreciendo con su asistencia al decano de nuestros coliseos y a la compañía comico dramática que en él actúa, bajo la acertada dirección del simpático primer actor D. Francisco Garcia Ortega, cosecha bastantes aplausos, premio justo a los recomendables trabajos y al buen deseo que por agradar tienen los artistas que la componen.

Una concurrencia distinguida y muy numerosa, ocupaba ayer noche casi todas las localidades, con objeto de presenciar el estreno del drama social en tres actos titulado "El Lujo", de que son autores los conocidos literatos D. José Francos Rodriguez y D. Felix G. Liana.

De la obra, no pretendemos ocuparnos con detenimiento, ni hacer una crítica amplia y justa, pues que nuevo por iríamos de ella decir nosotros que no lo hayamos dicho, con mejores plumas los criticos madrileños, cuando se estrenó en la Corte? Así es que únicamente nos ocupamos de ella con brevedad.

Inspirada, según dice el programa en la lectura de una obra francesa, tiene dicha producción todo el estilo de aquellas cuando los personajes del drama, tal libertad en el lenguaje que resulta extremadamente inmorales; abunda además en escenas sumamente descabadas y tan forzadas é inverosímiles que no encajan.

Los "morenos" no la recibieron muy bien dando muestras de ello constantemente, pues durante la representación, se "tusió mucho", y se hicieron otras muchas demostraciones de desagrado.

Sin embargo, la obra está escrita con bastante corrección y demuestra a amenidad el indiscutible talento de sus autores.

De la ejecución, haciendo justicia como debemos hacer, pues lo mismo las señoras Monreal Alverá y Serrano que los señores Echaide, Pacheco y Morales lograron dar a los respectivos papeles que tenían encomendados, el necesario relieve, portándose bastante bien.

El señor Garcia Ortega en su papel de Barón Carr, estuvo toda la noche muy acertado, trabajó con gusto y entusiasmo y tuvo ocasiones de lucirse sacando gran partido del personaje que representaba de tallándolo admirablemente y probando haberlo estudiado con esmero.

El antipático papel de "Gabriela", encomendado a la preciosa artista Sra. Pardo tuvo una interpretación notable.

Los aplausos fueron bastante escasos y al finalizar el drama, hubo de levantarse el telón para que los artistas recibieran el premio con que el público quiso premiar la esmerada labor que hicieron.

Esta noche se pondrá en escena la bonita comedia de Eusebio Blasco "El anzuelo,"

Temporada de 1898-99

# OSTRAS

SIEMPRE FRESCAS

Precios muy reducidos, a pesar de la aumentación siempre creciente, hecha por los parques de Expedición.

4 PRECIOS

Servidas en el Establecimiento ó a domicilio, abiertas con limón:

- 1.ª Gorda finas, 1'65 pesetas docena.
- 2.ª Mediana id., 1'20

CASA FRANCESA

52, Paseo de los Mártires, 52

ALICANTE

# La Vida

Sociedad Cooperativa de Seguros

Delegación de la provincia de Alicante: Sagasta, 76.—Fábrica de sellos de caoutchouc.

## Antonio Garcia

### SASTRE DE MADRID

Participa a sus antiguos relacionados y al público en general, que se ha establecido en esta capital, donde tiene el gusto de ponerse a sus órdenes, que como siempre procurará complacerlos y con los precios más económicos.

Plaza de la Constitución, números 14 y 16

## Velódromo "EL RAYO,"

Talleres de reparaciones y venta de accesorios, cubiertas, neumáticos y faroles; a precios reducidos.

ALQUILER DE BICICLETAS

Por un día, 5 pesetas, por medio id., 3'50 id. media hora, mínimo de alquiler, 0'60 id.

Barrio de Benalua

## Vapores de A. C. Le Quellec & Fils

El vapor "LAKMÉ", saldrá de este puerto el 7 del actual para Rouen.

Toma carga para París y otras poblaciones de Francia.

Para fletes y demás informes dirigirse a su consignatario en Alicante, Juan Guardiola, San Fernando, número 9.

El vapor "JACINTA", saldrá de este puerto el 7 de noviembre para Valencia, Barcelona y Liverpool.

Admite carga y pasajeros y toma carga para Dublin, Glasgow, Belfast, Leit. Manchester, Cork, Londonderry y Nueva York, Hull, Bristol, Boston, en flete corrido hasta su destino, trasbordándola en Liverpool.

Consignatario en Alicante, D. Juan Guardiola San Fernando, 9.

El vapor "ROYAL", saldrá de este puerto para Londres el 14 del corriente, admitiendo carga para dicho destino.

Consignatarios: Raymundo y Compañía, Alicante.

# NUESTRA INFORMACION

## "LA CORRESPONDENCIA ALICANTINA," EN MADRID

(Agencia Mencheta)

6 de noviembre de 1898.

### Los problemas políticos.—Paréntesis.—El plan de Sagasta.

Siguen los problemas políticos en el mismo estado que en pasados días.

Todo vive sujeto a un paréntesis que acabará cuando se despejen las nieblas que aún cubren los horizontes de París.

Para cuando las comisiones terminen sus tareas ya tendrá trazado su plan el jefe del Gobierno y ya se verá si cuenta ó no con el concurso de elementos hoy distanciados de su política.

### "El Globo, y Canalejas"

Y a propósito de esto conviene notar que "El Globo" en unos telegramas de su director que se encuentra en Hellin, hace la indicación de que el señor Canalejas, en su discurso que habrá pronunciado esta tarde hará del Sr. Sagasta justo elogio respecto de la política que ha desenvuelto.

### Expoliación.—Protesta de Europa contra los yanquis

Otra nota se descubre en la prensa extranjera, digna de atención.

Los corresponsales de los periódicos y los periódicos mismos, reconocen que los americanos tratan de expoliarnos, abusando de sus victorias, el archipiélago filipino. Europa, según aquellos periódicos protesta indignada y acusa a los Estados Unidos de faltar con el mayor descaro y cínico alarde de impudor al derecho internacional.

Así se expresen los periódicos ¿Pero obedecen a inspiraciones de los Gobiernos? Esto es lo que falta averiguar; esta es la incógnita que habrá de despejarse cuando llegue el caso.

### El discurso de Canalejas.—Mañana se sabrá

Volviendo al discurso del Sr. Canalejas, que es esperado con ansiedad por los políticos (y esto se comprende fácilmente dado el prestigio de que goza el simpático exministro), dire a ustedes que hasta las primeras horas de mañana, nada se sabrá, por tener servicio limitado la estación telegráfica de Hellin. Los corresponsales deberán aprovechar el primer tren que pase por aquella

población, para cursar los despachos a Chinchilla ó mejor a Albacete.

### La novillada de ayer

La novillada de esta tarde, en Madrid, ha sido un verdadero lío, resultando cojijos los dos diestros, "Bombita chico", y Valentin, que en ella tomaban parte, y teniendo que matar los dos últimos bichos el banderillero "Pulga".

### Montejo

A última hora se ha recibido un telegrama de Marsella dado cuenta de la llegada del almirante Montejo y del coronel D. Pedro del Peral, en un vapor de las Mensajerías francesas.

### Inglaterra y Francia

Los despachos recibidos hoy en Londres, pintan con vivos colores las corrientes belicosas que reinan en Inglaterra contra Francia.

Cada día se acentúa más la probabilidad de una conflagración entre las dos naciones.

# TELEGRAMAS

(AGENCIA MENCHETA)

(Prohibida la reproducción de este servicio)

## EDICION DE LA MAÑANA

7 NOVIEMBRE DE 1898

### Dos noticias

La prensa extranjera.—Simpatía por España.—Noticia desmentida

Madrid 7 (4-10 m.)

Despachos recibidos de Viena participan que la prensa austriaca y alemana manifiestan profunda simpatía por la causa española diciendo un periódico que las pretensiones de los norteamericanos, exceden con mucho, ahora de las que tenían al comenzar la guerra entre España y los Estados Unidos.

El gobierno desmiente la noticia circulada, relativa a que el transporte de guerra "General Valdés" haya sa-



lido del puerto de Cadiz con una misión reservada para los puertos del norte de Africa como se ha dicho estos dias.

De Rio de Oro—El emperador Guillermo

Lo que dice el señor Auñón.—Protección del Emperador.—Discurso.—Madrid 7 (4'15 m.)

La expedición de infantería de Marina que a bordo del Crucero Español «Rapido» ha salido del puerto de Cadiz para Rio de Oro, a consecuencia de ver si se puede dominar la actitud de aquellos moros, vecinos a la factoría española, cree el Sr. Ministro de Marina Sr. Auñón que es lo suficiente que no escasearán de provisiones y que no llevarán para un año.

La prensa extranjera

La cuestión de Dreyfus.—Censura a los yanquis.—Mac Kinley.—Madrid 7 (4'50 m.)

Según telegramas que se acaban de recibir de la capital de Francia, manifiestan que unos de los acuerdos más importantes que ha de tomar el nuevo gobierno ha de consistir en la reparación del ex capitán Dreyfus, caso de que el Tribunal encargado de revisar la causa, lo estime procedente.

Medición de la tarde

Los ingleses.—El Morning Post.—Discurso.—El Daily Chronicle.—Como se explican.—Madrid 7 (5'10 m.)

Un despacho de la capital de la Gran Bretaña dice que son muchos los médicos que aconsejan al Gobierno continúe los preparativos belicistas, en previsión de que las cuestiones no queden por resolver, tanto en el caso de China, presentan todas muchas dificultades, para dominar a la fuerza es preciso que Inglaterra se presente resuelta para la guerra y preparada para cualquier incidente inesperado.

cultades a Inglaterra en ninguna parte. El mismo periódico añade, que el Gobierno se debe procurar una inteligencia con Francia no solo en Africa sino en todas sus posesiones.

Tres toreros cogidos

Corrida desastrosa.—Los toros.—Bombita chico.—Cogida.—Diagnóstico.—El «Moyano».—Valentin.—El sobresaliente.—Madrid 7 (5'25 m.)

La corrida de toros celebrada ayer tarde en esta plaza ha sido desgraciada en incidentes. Los toros lidiados en la misma pertenecían a la acreditada ganadería de Nuñez del Prado, resultando los bichos regulares.

El valiente diestro Ricardo Torres (Bombita chico) fué cogido por el primero de la tarde siendo llevado a la enfermería con un puntazo profundo en el pecho. Los facultativos que lo asistieron califican la herida de pronóstico reservado.

También el «Moyano» fué cogido, recibiendo un puntazo del mismo carácter, en el muslo derecho.

Valentin fué volteado por el cuarto burel, de cuyas resultas ingresó en la enfermería con muchas lesiones algunas de consideración.

Los demás toros fueron muertos a estoque por el sobresaliente de la cuadrilla «Pulga».

Iglesia asaltada

En Bang Kog.—Soldados siameses.—Un capitán inglés.—Comentarios.—Madrid 7 (5'55 m.)

Según despachos recibidos de Bang Kog una iglesia francesa de dicha población fue asaltada por un crecido número de soldados siameses, llevándose cuanto encontraron a mano.

El citado despacho dice que los soldados, iban al mando de un capitán de nacionalidad inglesa.

Con este motivo hacense muchos comentarios en la vecina nación francesa.

La comisión de París

Estado de las negociaciones.—Menos pesimismo.—Desce de los yanquis.—Madrid 7 (6'10 m.)

Despachos particulares recibidos de la capital de Francia, nos comunican que las negociaciones para obtener la paz entre España y los Estados Unidos, expresan menos pesimismo que en días anteriores; pero a estas alternativas no hay que dar importancia, pues no hay indicio alguno que permita creer hasta ahora que los norteamericanos se aparten de sus propósitos de poseer todo el Archipiélago filipino dando en compensación, una cautividad, la cual, no se ha fijado todavía apesar de lo dicho hace pocos días.

Ecos del día

Martínez Campos.—Sagasta.—Desmiéntelo.—La censura.—Ecos de noticias.—Madrid 7 (6'15 m.)

El general Martínez Campos continúa sus trabajos para conseguir la unión de todos los conservadores. El presidente del Consejo de Minis-

tros Sr. Sagasta, ha desmentido que se observe agitación en las kabias próximas a la plaza de Melilla. Continúa la censura telegráfica con todo rigor.

Noticias varias

De Washington.—Los yanquis.—La comisión valenciana.—Capdepón.—Conferencia.—Romero Robledo.—Madrid 5 (6'40 m.)

Las últimas noticias recibidas de Washington comunican que la cuestión de Filipinas se resolvería en sentido favorable a la base de aumentar los americanos su indemnización por el territorio que ocupen en el mencionado archipiélago magallánico.

Procedente de Valencia ha llegado a esta Corte la comisión de aquel municipio encargada de tratar con el ministro de la Gobernación la cuestión del gas en la ciudad del Turia.

Dicho ministro les ha concedido una conferencia, la cual se celebrará esta noche.

Es esperado en Madrid el importante hombre público, señor Romero Robledo.

Mac-kinley—Los ingleses

Petición de Mackinley.—La cuestión de Filipinas.—La opinión pública en Inglaterra.—Madrid 7 (7'20 m.)

El presidente de la República de los Estados Unidos ha telegrafiado a París para que se le dé extensa cuenta de las contestaciones de los comisionados españoles en la cuestión del Archipiélago filipino.

Un nuevo despacho de Londres me dice que la opinión general en todos los círculos de aquella capital es favorable a la guerra con Francia, para evitar que esta potencia llegue en lo sucesivo a dominar a Inglaterra.

De todo un poco

Los carlistas.—Trabajos.—El gobierno.—D. Carlos.—Nada de Bión.—Comentarios.—Consejo.—Expectación.—Madrid 7 (8'10 m.)

Aseguran que los carlistas están realizando activos trabajos en las provincias de Alava, Pamplona, esperando les secunden Navarra y la Rioja. El gobierno desmiente estos rumores.

D. Carlos ha llegado a Lucerna. No se han recibido nuevas noticias oficiales del general Ríos.

Ha conferenciado con el ministro de Estado Sr. Duque de Almodovar del Río, el general D. Sabas Marin. Ignorase lo que han tratado.

Reina gran expectación por el consejo de ministros que se ha de celebrar hoy. Concédesele suma importancia.

Complot—Ministeriales

De Constantinopla.—Contra el sultán.—Presos.—Lo que dicen los ministeriales.—Lo que hará Sagasta (si puede).—Madrid 7 (8'20 m.)

Telegrafían de la capital de Turquía que se ha descubierto un complot fraguado para asesinar al Sultán de aquel imperio. Han sido presos muchos armenios supuestos complicados en el mencionado complot.

EL GLOBO
TEJIDOS NACIONALES Y EXTRANJEROS
CENTRO DE NOVEDADES EXCLUSIVAS
Pórtico de Ansaldo, esquina a la Plaza de Alfonso XII
Han llegado ya todos los surtidos para la temporada de invierno en este acreditado Establecimiento...

Restaurant del hotel Roma y Marina
El dueño de este establecimiento, participa al público el haber adquirido uno de los más reputados jefes de cocina de España. Se sirven almuerzos a 2'50 pesetas y comidas a 3 pesetas.

ULTIMA HORA
Madrid 7 (5'45 t.)
Sagasta dicho todavía no España reclamado potencias acerca peticiones Unidos Archipiélago. Recibido carta Montero tratarse hoy Consejo firma Groizard, nada local.

TOS FERINA
Curación rápida y segura con el Antiferino Alfonso
Curación de toda clase de Tos en los niños
Prospectos de detalles: Farmacia de D. Vicente Sorribes, calle de Riego. Venta al por mayor: F. ALFONSO, farmacia central ALCOY.

Desde Hellin
El discurso de Canalejas
Madrid 7 (10'15 m.)
En el discurso pronunciado por el exministro liberal D. José Canalejas y Méndez, en Hellin expuso todo un programa democrático del cual forman principal base la enseñanza y servicio obligatorio.

«El Maria Teresa»
Del Japon.—El Herald.—Comentarios.—Madrid 7 (12'15 t.)
Las noticias que por telégrafo se reciben del Japon participan que se ha resuelto ya la crisis en aquel punto.

LEOPOLDO FONSECA
Méndez Núñez, 13.—Alicante
Lujoso establecimiento montado a la altura de los mejores, de Europa, con todos los adelantos del arte y todas las comodidades aperechables.

MIL PESETAS
al que presente CAPSULAS DE SANDALO mejores que las del Dr. Pizá, de Barcelona y que curan más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias. Plaza del Pino, 6, farmacia, Barcelona. Imprenta de Antonio Bous

Sucesora de A. B. Solbes
Labradores, 8 y San Pascual, 2 y 4

Para comprar las verdaderas novedades en todos los artículos de adornos para vestidos de señora hay que visitar este acreditado establecimiento. Inmenso surtido en pieles, plumas, pasamanerías, mongolias, astrakanes, terciopelos, trenzas y sutch. Gran colección de trajes punto inglés de lana y algodón para señoras caballeros y niños. Especialidad en guantes de piel de Suecia, piel ante, piel perro y cabritilla, lisos y bordados a precios sin competencia. Boinas rusas y bordadas. Como siempre, esta casa es la que mas surtidos presenta y baratos.

ANGEL PITOU
A. DUMAS
715
dormás; por donde quiera que vaya irá con nosotros.
El rey miró a María Antonieta, cuyos labios se contrajeron con una sonrisa irónica y desdenosa.
—Decid, a los guardias nacionales—dijo Luis XVI—que se coloquen donde quieran.
—V. M.—dijo la reina—no olvidará que los guardias de corps tienen el derecho indisputable de rodear vuestro carruaje.
Los oficiales, viendo al rey indeciso, se acercaron para apoyar a la reina.
—Es justo—dijo el rey—bien; ya veremos.
Mr. de Beauvan y Mr. de Villeroy marcharon a ocupar sus puestos y a dar las órdenes.
Sonaban las diez en el reloj de Versailles.
—Vamos—dijo el rey levantándose—trabajaré mañana. No deben esperar esas buenas gentes.
María Antonieta abrió sus brazos y recibió en ellos al rey. Los niños se colgaron llorando del cuello de su padre. Conmovido Luis XVI, trató de sustraerse dulcemente a sus caricias; quería ocultar la emoción que después se hubiera desbordado.
718
ANGEL PITOU
para él ocupar un carruaje con armas y corona.
Iba pensando en estos escrúpulos, cuando oyó estas palabras a los guardias nacionales que rodeaban los coches:
—Ese que va ahí es el príncipe de Beauvan.
—Camarada, tú te engañas—contestó otro.
—No, porque el coche lleva las armas del príncipe.
—¡Las armas, las armas! Digo que eso no importa.
—¿Pues qué prueban las armas?
—Prueban que si son las armas de Beauvan las que van en el coche, debe ser Mr. de Beauvan el que va dentro.
—¿Es patriota Mr. de Beauvan—preguntó una mujer.
—¡Hem!—contestó el guardia nacional.
Gilberto se sonrió.
—Pues insisto—dijo uno de los que disputaban—en que no es el príncipe; el príncipe es gordo y este es delgado. El príncipe viste el uniforme de comandante de la guardia y este va vestido de negro. Es el mayor domo.
Un murmullo desagradable llegó a los oídos
711
A. DUMAS
infantería, según creo?
—Sí, señora.
—¡Bueno! Pero el rey tiene caballos para su carruaje y camina de prisa. Ya sabéis, señor de Beauvan, que el rey tiene costumbre de caminar muy ligero.
Con estas palabras, que acentuó la reina, quiso decir:
—Haced que S. M. vaya volando.
El rey cortó la conversación diciendo:
—Iré al paso.
La reina lanzó un suspiro, que parecía más bien un grito de colera.
—No es justo—añadió tranquilamente Luis XVI—que yo haga correr a esas buenas gentes que se han comprometido a acompañarme. Lé despacio, tan despacio, que todo el mundo podrá seguirme.
La reunión manifestó su asombro por un murmullo de aprobación; pero al mismo tiempo se vio en muchos rostros el reflejo de la desaprobación, que se manifestó claramente en el de la reina, por tanta bondad de alma, que ella calificaba de debilidad.
De pronto se abrió una ventana y la reina



# Influjo del AGUA de LOECHES LA MARGARITA sobre los MICROORGANISMOS, según el análisis practicado por el doctor Mendoza

Para determinar el sabio bacteriólogo Dr. Mendoza el influjo de la mineralización del agua de LA MARGARITA EN LOECHES (há tiempo preconizada y reconocida por el protomedicato como *antiparasitaria*) sobre los microorganismos, procedió a confeccionar con ella medios de nutrición, tomando un litro de la misma para 500 gramos de carne y adicionándole el 1 por 100 de peptona y el 1/2 por 100 de cloruro de sodio a 100 centímetros cúbicos de dicha maceración.

De los 400 centímetros cúbicos restantes se hicieron dos porciones: a una se le añadió gelatina al 10 por 100 y a la otra agar agar al 2 por 100. Con estos medios se emprendieron las pruebas, que fueron con o sigue:

1.º Se hicieron doce placas: seis con el substratum gelatinado y seis con el agar agar, las cuales, una vez solidificadas, se expusieron al aire libre a fin de recoger sus gérmenes y ver las facilidades ó dificultades que el medio confeccionado con el agua en estudio ofreciera á su desarrollo.

Expuestas por diez minutos al contacto de la atmósfera, se llevaron á la estufa; las de gelatina de 18 á 20º centígrados y las de agar agar á 37º.

2.º En otros tubos de gelatina y agar se sembraron por picadura: bacillus subtilis, fluorescens putridus, liquefaciens, viidii luteus, spirillum cholerae, rubrum, firklevi, concentricum micrococcus movilis, rotetacens, liquefaciens, micrococcus cereus albus, aureus, pyrogenus, erisipelatis.

De las primeras experiencias en placas resultó que en ninguna de ellas se desarrollaron las variedades que constantemente existe en el aire, y sólo pudo percibirse la evolución etmicrococcus luteus y las mucodinas aspergillus glaucus y el penicillium glaucus; no aparecieron otras especies á los diez, á los veinte ni á un á los treinta días después de la sembra.

En las segundas experiencias el resultado fue constantemente negativo; ninguna de las mismas pruebas, sin lograr otros resultados que los anteriormente expuestos.

Con la gelatina y el agar, á que se adicionó el cloruro sódico, se repitieron las mismas pruebas, sin lograr otros resultados que los anteriormente expuestos.

Estas afirmaciones del sabio bacteriólogo Dr. Mendoza; comprobadas nuevamente por el eminente Dr. D. Benito Avilés, médico director del establecimiento de LA MARGARITA EN LOECHES en los enfermos mismos durante la temporada balnearia última demuestran la utilidad del agente hidromineral aplicado en bebida y tópicamente en baño, loción, ducha, pulverización etc., etcí, para combatir aquellas dermatosis sostenidas por gérmenes ó seres parásitos, ó que dan lugar á su producción, entre ellos el micrococcus erisipelatis.

Con razón, por lo tanto, esta agua sulfatada sódica, fuertemente mineralizada, puede dudarse de que aventaja, con mucho, á la segunda, y de que hay fundados motivos para insistir en que esta clase de agua hasta se añaden la depurativa, al alterante, la derivativa de su uso al interior, no puede dudarse de que aventaja, con mucho, á la segunda, y de que hay fundados motivos para insistir en que esta clase de agua es potentísimo agente de la medicación hidrotermal, desconocido por el mundo médico por falta de aquella activísima propaganda que en otros países le habrían hecho si hubiesen logrado la fortuna de contar con fuentes de tal composición y de tal riqueza. Todo se consigna en el dictámen.

Por lo dicho, que es la sabia confirmación de lo ya popularmente conocido, esta agua, con ser tan purgante, es aún mucho más curativa, y de usarse con frecuencia, evitarían muchas enfermedades, que, una vez declaradas, cura mejor que esos específicos cuya naturaleza intrínseca se desconoce, y de ahí que el público la favorezca sobre todas, habiéndose vendido en el último año

## MAS DE DOS MILLONES DE PURGAS

Venta en todas las farmacias y droguerías.—Depósito central, Jardines, 15, bajos.—MADRID.

**GRAN FABRICA DE GASEOSAS Y CERVEZA CAYOL**  
• SUCURSAL • DE • LA • DE • VALENCIA •

En esta Fábrica se recibe diariamente una nueva clase de cerveza, elaborada por un inteligente químico alemán, que por su clasificación y buen gusto, puede competir con las mejores marcas conocidas, la que sin aparato de propaganda, es hoy recomendada por los señores facultativos como aperitivo para los enfermos y convalecientes, pues hace nutrir los alimentos de una manera rápida, fortificando el organismo para el pronto restablecimiento de la salud perdida.

Se halla de venta en todos los cafés y en la sucursal, calle de Alfonso el Sabio, núm. 7.

Advertimos á los consumidores que cada botella lleva la marca de fábricas, en el tapón y etiqueta. Sin estos requisitos no es de la verdadera procedencia de Cayol.

**ADOLFO GARCIA**



Proveedor efectivo de la Real Casa

Gran fabricación de la Legia Universal, desengrasantes, savorina, y la privilegiada crema Española para toda clase de calzado.

Fábrica y despacho Valencia 249, Barcelona

**CORSETERIA**  
Ultima novedad

Calle de la Princesa, 8, segundo—ALICANTE  
(La entrada junto al Estanco)

**TESORO DEL ESTOMAGO**



# GONZALEZ HERMANOS

**Juan Guardiola**  
Comisiones, Consignaciones y Tránsitos  
DESPACHO DE BUQUES

Depósito de maderas de roble de América del Norte.  
Pipas vacías para alquilar.  
Representante en esta provincia de las Fábricas de Harinas de los Sres. Folch, Albiñana y Comp.  
Sra. Vinda é hijo de Leidro Albiñana y Compañía, de Barcelona.

Compañía de las Compañías de Vapores:  
Societé Navale de l'Ouest, del Havre.  
Línea de vapores Ferras, de Bilbao.  
Compañía de navegación «La Flecha», de Bilbao.  
Compañía «Hispano-Argelina», de Barcelona.  
Línea «Hispano-Inglesa», de Barcelona.  
Societé Maritime de Viscayas, de Bilbao.  
Vapores de «N. Seebold», de Bilbao.  
Vapores de «Apostequi freres», de Burdeos.  
Vapores de la «Societé Cockerill», de Amberes.

La curación del **DOLOR DE MUELAS** y la hermosura de la **BOCA** se logran siempre con el uso de la **MENTHOLINA DENTÍFRICA**

que prepara el Dr. Andreu, de Barcelona, á base de quina calisaya y menthol del Japón.

Con el uso de la MENTHOLINA se consigue siempre calmar el dolor de muelas, emblanquecer y fortalecer la dentadura, aromatizar el aliento y dar vigor á las encías, evitando así la caries y la oscilación de los dientes.

Su olor y sabor son tan esquisitos y agradables, que deja la boca fresca y aromatizada por mucho tiempo.

La MENTHOLINA en polvo, usada con el elixir aumenta la blancura y belleza de los dientes.

Pidanse en todas las farmacias, droguerías y perfumerías.

**IMPRENTA de REUS**  
—Castaños, 20.—Teléfono, 70—

**Anuario del Comercio**  
Directorio de las 400.000 señas de España, Ultramar, Estados Hispano-Americanos y Portugal.—Vigésima edición, 1898 (Baillly-Bailliere). Ilustrado con 22 mapas de provincias de España. Premiado con Medalla de Oro en la Exposición de Matanzas 1891, y de Barcelona, 1888. Medalla de Plata en la de París 1889. Gran Diploma de Honor en el Concurso Internacional de Madrid de 1890, y la más alta recompensa en la Exposición de Chicago de 1893.—Reconocido de utilidad pública por Reales órdenes.—Obra útil é indispensable para todos.—Evita pérdida de tiempo.—Teseo para la propaganda industrial y comercial.—Este libro debe estar siempre en el bufete de toda persona, por insignificante que sean sus negocios.

El ANUARIO DEL COMERCIO lo forman dos tomos encuadernados en tela de más de 1.600 páginas cada uno y que arende:

1.º Parte oficial: La Familia Real, Ministerios, Cuercos diplomáticos, Consejo de Estado, Senado, Congreso, Academias, Universidades, Institutos, etc., etc.—2.º Indicador de Madrid por apellidos, profesiones, comercio é industrias, calles.—3.º España por provincias, partidos judiciales, ciudades, villas ó lugares, incluyendo en cada uno: 1.º una descripción geográfica, histórica y estadística, con indicación de las carterías, estaciones de ferrocarriles, telégrafos, ferias, establecimientos de baños, círculos, etc; 2.º la parte oficial, y 3.º las profesiones, comercio é industrias de todos los pueblos, con los nombres y apellidos de los que las ejercen.—4.º Aranceles de Aduanas de la Península, ordenados especialmente para esta publicación.—5.º Cuba y Puerto Rico, Islas Filipinas, con sus administraciones, comercio é industria. 6.º Estados Hispano-Americanos, divididos en: América Central: Costa Rica, Guatemala, República Mayor y República Dominicana.—América del Norte: México.—América del Sur: Bolivia: Colombia, Chi é Ecuador, Paraguay, Perú, República Argentina, Uruguay, Venezuela y Guayana.—7.º Reino de Portugal y sus colonias.—8.º Sección Extranjera.—9.º Sección de anuncios, con índices.—10. Índice general de todas las materias que contiene el ANUARIO. Este índice está redactado en español, francés, alemán, inglés, portugués.—11. Índice geográfico de España Ultramar, Estados Hispano-Americanos y Portugal.—12. Índice general.

**PRECIO 25 PESETAS**

Se halla de venta en la Librería editorial de Baillly-Bailliere é Hijos, Plaza de Santa Ana, núm. 10.—Y en las principales del mundo.

**Ramon Gual**  
MONTADOR MECANICO  
Calle de Bizán número 20 duplicado, Alicante

Se proporcionan ventas y compras de todas clases de máquinas usadas. Motores de vapor, de gas, de agua y electricidad, máquinas de imprimir, bolates, molinos de triturar semillas, pastas de todas clases, bombas aspirantes é impelentes para bodegas, pozos y estanques; básculas y también herramientas y toda clase de artefactos.

**CUARENTA AÑOS DE PRACTICA**

**PAPEL VIEJO**

**CASA MAYLIN**  
Loza, Lampisteria y Cristaleria. Camas y objetos de capricho

712 ANGEL PITOU

volvió admirada. Era Gilberto, que en uso de su derecho como médico, la abrió con objeto de renovar el aire del comedor, cargado con el olor de los manjares y la respiración de más de cien personas.

El doctor se colocó tras la cortina de aquella ventana, por la cual penetraron las voces de la multitud reunida en el patio.

—¿Qué es eso?—preguntó el rey.

—Señor—respondió Gilberto—son los guardias nacionales que están en el patio al sol y que deben tener buen calor.

—¿Por qué no se les convida á almorzar con el rey?—dijo á la reina por lo bajo uno de sus oficiales favoritos.

—Será menester llevarlos á la sombra, introduciéndolos en el patio de mármol, bajo los vestíbulos, por todas partes donde haya algo de fresco—dijo el rey.

—¡Diez mil hombres en los vistíbulos!—exclamó la reina.

—Repartidos por todas partes cabrán fácilmente—contestó el rey.

—¡Repártidos por todas partes!—dijo María Antonieta.—Señor, váis á enseñarles el camino

A. DUMAS 717

—Pensadlo. Con vuestra cabeza—repitió María Antonieta con el aire y la autoridad de una reina absoluta.

—Con mi cabeza—contestó el doctor—sí, señora, y lo creerla poco si creyese que el rey corría algún riesgo. Pero yo lo he dicho, señora; á donde conduzcó hoy á S. M. es á recibir una completa ovación.

—Quiero tener noticias á cada hora—añadió la reina.

—Las tendréis, señora; os lo juro.

—Vamos, caballero, marchad ya: oigo los tambores que anuncian que el rey va á salir.

Gilberto la saludó con respeto, y al bajar por la escalera principal encontró un ayudante de campo del rey, que le buscaba de parte de S. M. Le hizo entrar en un carruaje que pertenecía á Mr. de Beauvan, el gran maestro de ceremonias, no habiéndose querido que en rase en ninguno de los coches del rey.

Gilberto se sonrió, viéndose solo en el carruaje, porque Mr de Beauvan iba á caballo al lado de la ventanilla del rey.

Después le ocurrió la idea de que era ridículo

ANGEL PITOU 716

La reina paraba á todos los oficiales, cogiendo á los unos por el brazo y á los otros por la espada.

—Caballeros, caballeros—les decía.

Y aquella elocuente exclamación les recomendaba al rey, que acababa de bajar.

‘Todos pusieron la mano sobre su corazón y sobre el puño de su espada.

La reina les daba las gracias por medio de una sonrisa.

Gilberto se quedaba entre los últimos.

—Caballero—le dijo la reina—vos que aconsejasteis al rey este viaje, y que fuisteis quien le decidid, á pesar de mis súplicas, tened en cuenta la grave responsabilidad que habéis contraído para con la esposa y para con la madre.

—Lo conozco, señora—respondió fríamente Gilberto.

—¿Y me volveréis sano y salvo al rey?—dijo la reina con un gesto solemne.

—Sí, señora.

—Pensad en que me respondéis de él en la cabeza.

Gilberto hizo un signo afirmativo,

A. DUMAS

de vuestra cámara.

Profecía dictada por el miedo, que debía rificarse en versalles antes de tres meses.

—Hay muchos niños con ellos, señora—dijo Gilberto con dulzura.

—¿Niños?—dijo la reina.

—Sí, señora; muchos han traído á sus hijos como si hubieran ido á un paseo. Los niños están vestidos de guardias nacionales; tanto entusiasmo por la nueva institución.

La reina abrió la boca, pero al momento la cabeza. Tuvo deseos de pronunciar una palabra de bondad; pero el orgullo y el odio la detenido sus labios.

Gilberto la miró atentamente.

—¡Pobres chicos!—exclamó el rey.—Cada uno lleva consigo niños no se tiene intención de hacer mal á un padre de familia; razón para conducirlos á la sombra. Hacedlos entrar en el patio.

Gilberto entonces sacudiendo dulcemente la cabeza, pareció decir á la reina, que había dado silencio:

—Hé ahí, señora, he ahí lo que debiera haber hecho V. M., puesto que se os presentaba la ocasión. Vuestras palabras hubieran sido